

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Fisq secara garis besarnya adalah keluar dari pokok agama, atau keluar dari hidayah Allah. Jadi *fāsiq* adalah sebutan bagi orang yang telah mengakui sekaligus manaati hukum-hukum syara' kemudian merusak dan meruntuhkan pengakuannya dengan melakukan perbuatan-perbuatan yang menyimpang dari ketentuan syara' tersebut, baik sebahagian saja maupun keseluruhannya.

Konsep *Fisq* dalam al-Qur'an disini ternyata dibagi menjadi 2 golongan, pertama kategori kafir, kedua kategori mu'min. Dalam Al-Qur'an ada kata *kufir* yang bermakna pengingkaran terhadap Tuhan maka ini termasuk kategori pertama yaitu kafir (bukan mu'min). Sedangkan kata *zīna* dan *fajr* ini masih tergolong kategori kedua yaitu mu'min. Jadi ketiga kata tad, yaitu *kufir*, *zīna* dan *fajr* itu semua termasuk dari *fisq*.

Semua perbuatan yang dilakukan seseorang pasti memiliki dampak bagi sekitar dan kelak di akhirat, begitu pula dengan *fisq*. Ketika masih di dunia *fisq* dapat menimbulkan kerusakan atau ketidak stabilan tatanan kehidupan dimanapun keberadaannya. Dan ketika di akhirat pelaku *fisq* akan mendapatkan siksa dari Allah SWT. Khususnya bagi orang kafir tempatnya di neraka Jahannam.

B. Saran-saran

Penelitian tentang *fisq* ini tentu saja sangat jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, diharapkan dilakukan penelitian dengan tema yang sama, agar dapat

diraih pemahaman yang lebih mendalam mengenai *fiṣq*. Karena dengan dilakukan penelitian ulang dengan menggunakan pendekatan yang berbeda akan didapatkan kesimpulan yang berbeda pula.

Dalam kajian ini peneliti hanya mengupas *fiṣq* sebatas menggunakan metode *mauḍui* dengan langkah-langkah yang telah ditempuh oleh peneliti saja, dengan tujuan minimal bisa dipahami serta bisa dijadikan acuan sebagai dasar untuk kajian studi al-Qur'an.

Kemudian, saran yang diberikan demi kesempurnaan penelitian ini akan selalu diterima dengan tangan terbuka dan lapang dada, demikian pula kritik yang membangun dalam penilaian-penelitian ini, akan selalu dinanti sebagai bahan pertimbangan. *Wa Allah A'lam Bi al-Shawab*